

## Comienzan las Fiestas.

**Jueves, día 19.**

Después de la novena, tuvo lugar el **desfile de peñas**, con charanga y cabezudos, hasta la pista de baile, donde **José M<sup>a</sup> Sacristán** se encargó, con gracia y salero, de leernos su **Pregón de Fiestas**, que ahora os transcribimos, para solaz del recuerdo de los que estuvieron y para que se hagan una idea los que no pudieron estar presentes.

### PREGÓN DE FIESTAS

**Excelentísima alcaldesa**, concejales, vecinos, peñistas, turistas, transeúntes, paseantes curiosos y despistados de estas fantásticas fiestas de Maranchón

Espero que no me pase como dice ese poema:

*" En el portal de Belén  
Habló Federico Muelas.  
Al terminar, las pastoras  
Eran ya todas abuelas".*

**Queridos maranchoneros**, cuando me propuso el consejo municipal dar el pregón en mi vilache, a mí, el José Mari, el hijo del Alejandro el Santillos y de la DESI, la hija de Simeón el sastre, me puse más nervioso que cuando rodé mi primera película, o pisé por primera vez el escenario de un teatro.

Mi pueblo, mi tierra, uno de los grandes amores de mi vida, al que siempre recorro cuando quiero poner los pies sobre la tierra y saber quién soy. Aquí con mis amigos, mi gente, algunos de mi vieja peña "el desbarajuste". Y sobre todo con mi familia, que siempre han estado conmigo en lo bueno y en lo malo. Aquí en mi pueblo, he conocido la vida, la muerte, el amor, he bailado, me he reído y he llorado.

*"Hoy comamos y bebamos  
**Y cantemos y holguemos,**  
Que mañana ayunaremos"*

Estas fiestas en honor a la Virgen de los Olmos son para disfrutarlas en paz, en amor y compañía, reencontrarnos con los viejos amigos y amigas, reunir las familias, reunir los pueblos y gozar de los toros, el vino la juerga y, por qué no, quizás también del amor. ¿No es mejor hacer el amor que la guerra? Y al menos más divertido ¡Ah! Y para vosotras chicas y chicos, hacer el amor adelgaza. Y si no, miradme a mí. Así estoy por mi mala cabeza.

Todo pregón, a golpe de timbal o sin timbal, debe comenzar así: ¡De orden del señor Alcalde ... !, perdón ¡De orden de la Señora Alcaldesa...! Y empieza diciendo:



*"Hoy comamos y bebamos  
**Y cantemos y holguemos**  
Que mañana ayunaremos"*

Bailar el pollo hasta quedar agotados, que todo el año tenemos para el trabajo. Beber en las peñas, y en los bares, que también tienen que hacer negocio. Disfrutar de nuestro pueblo. Es verdad que todos nacemos desnudos e iguales. Pero la verdad, valiendo todos lo mismo al nacer, tampoco es poco, ni lo mismo, ser de aquí. Cuando alguien os pregunte, decid con orgullo: Soy de Maranchón, y haced honor a ese nacimiento. Que nuestro pueblo resuene por alegre, por bonito, por maravilloso, pero sobre todo por sus gentes. Como decía aquél: "Ralomi, cheloco, un toga que a liosa de un jarpa". Lenguaje mágico de un pueblo mágico. Soy de aquí de corazón, mulero, sastre, agricultor, carnicero y cada una de las profesiones que mi familia ha ejercido para hacer de mi Maranchón un lugar maravilloso. Y ahora siendo actor, estad seguros que donde pueda o donde me dejen, hablaré de mi pueblo.

No sé si he estado a la altura de vuestro cariño y de nuestro pueblo, si me he equivocado, perdonadme, si he exagerado, perdonadme, pero si os ha gustado invitadme en vuestras peñas a un buen vaso de vino o limonada. Como cómico os digo